

# *Sache ... Sächeli* VO

**162 Jahre alt** wäre Pfadi-Gründer **Robert Baden-Powell** letzte Woche, am 22. Februar, geworden. Kurz vor seinem Tod im Jahr 1941 hat er einen **Abschiedsbrief** an alle Pfadfinder der Welt geschrieben. Darin fordert er sie auf, die Welt ein bisschen **besser** zu hinterlassen, als sie sie vorgefunden haben. «Der Gedanke ist genau **gleich aktuell** wie vor 112 Jahren, als die Pfadi gegründet wurde», sagt **Hannes Knapp**. Er ist ehemaliger Pfadi-Abteilungsleiter und organisiert das 100-Jahr-Jubiläum der Pfadi Schaffhausen mit. Die **Werte** seien zeitlos. Aber eines hat sich eben doch verändert: «Wir stehen nicht mehr morgens um sechs Uhr auf, um die Pfadifahne unter **Trompetenmusik** hochzuziehen.» (*est*)